

L'ETUDE HEBDO

Le rebbe déclara un jour:

"Je suis jaloux du juif caché [convenable] que l'on nomme un "juif simple". Car, bien qu'on ait l'impression qu'il se comporte et vit comme le reste du monde, pourtant il représente en réalité quelque chose de totalement différent, et il est très précieux au regard divin, bienheureux soit-il. Or, le plus important, l'essentiel, c'est la volonté et les languissements que l'on ressent à vouloir accomplir la volonté de l'Eternel béni-soit-Il, bien qu'il ne convienne pas de se rendre quitte par cela (comme enseigné par ailleurs); il convient de réaliser, de faire passer de la puissance à l'acte, concrètement parlant.

En effet, bien que l'empêchement de réaliser une mitsva la fasse considérer par la Providence comme accomplie, cela n'est déclaré que pour un individu qui souhaite se considérer rendu quitte de l'ordonnance divine. Cependant, il convient de ne pas refroidir son esprit par cela, se sentir dégagé de son devoir à cause de l'obstacle qui empêche sa réalisation. Au contraire, à l'individu de chercher à réaliser le précepte de l'Eternel béni-soit-Il, par tous les moyens et de toutes ses forces, concrètement.

Car, cela sera également bénéfique à la personne, lorsqu'elle s'efforcera de ressentir cette volonté de ne pas se contenter de se rendre quitte simplement à cause de l'obstacle, s'affairant à développer des sentiments de languissements et de volonté profonds, à mériter d'accomplir concrètement son service divin.

Cette simple volonté est en elle-même particulièrement gratifiante, à l'égard de l'individu. Alors, même si par la suite et malgré tout, il ne parvient pas à concrétiser son acte, à cause de difficultés insurmontables, alors sa volonté lui sera propice et comptabilisée.

(Conversations – Si'hot haRan, 14)

TIRÉE DU MERVEILLEUX LIVRE "SI'HOT HARAN" – CONVERSATIONS DU REBBE EN SOUVENIR DU PRÉCIEUX ÉLÈVE DE RABBÉNOU HAKADOCH NOTRE MAÎTRE RABBI ISRAËL BÈR ODESSER, ZATSA" L